

# 医学生病院見学感想文まとめ

2019年1月～2020年2月 一部抜粋

病院の印象	<p>スタッフ間の雰囲気がとても良いと思いました。何でも聞きやすく、勉強する姿勢があれば何でもさせてくれる環境づくりをされている所が大変すばらしいと思います。</p> <p>先生同士、他科の先生との垣根が低く、フランクに質問できる環境がいいと思った。</p> <p>差額ベッド代がいるのは患者さんにとってとても助かると思う。</p> <p>患者さんに対して優しいという印象を受けた。</p> <p>地域との関係が密で、患者さんに対して親身になって医療をしているように感じました。</p> <p>所々に患者さんや職員の健康に配慮した工夫がなされていて過ごしやすそうだと感じた。</p> <p>先生方も事務の方も、みなさんが本当に優しくやりがいをもって働いているなあと改めて感じました。</p> <p>安心してしっかりと研修できる病院だと思いました。</p> <p>病院全体が一体となって、診療科の垣根なく医療を行っている様子を実感できた。</p> <p>職員同士が仲が良く、患者と職員間の距離も近く良かったです。</p> <p>自分が考えているよりも医療だけでなく地域ということを考えて様々な活動を行っているのだということを感じた。</p> <p>患者さんを選ばずに、どんな患者さんでも診察する姿勢が他の病院にはなかなかない特徴だと感じた。</p> <p>病院説明会できいたときよりも更にとても良い印象を受けました。</p>
他職種	<p>外科NSTでは他職種で協力されているところがしっかりとみて良かったです。</p> <p>ICUで看護師さんが研修医にテキストを用いて説明している様子を見て、病院全体で研修医を教育する環境があると感じました。</p> <p>多職種カンファレンスではそれぞれの専門を生かしながら協力している様子を知ることができて良かったです。</p> <p>多職種カンファでは様々な職種の方からの意見があって、とても良い連携が取れていると感じた。</p>
朝礼	<p>全科朝礼があるのは初めて見た。各科のつながりが深くなりスムーズな連携がしやすくなりそう。</p> <p>科間の垣根の低さを感じた。</p> <p>南大阪らしさを感じ、とても楽しくなりました。</p>
研修医	<p>研修医の先生方が実際に働いている姿をみることができて良かった。</p> <p>研修医の先生方が優しく医学的知識はもちろん病院見学でみるべき点を教えていただき大変ためになりました。</p> <p>とても暖かい雰囲気で研修医同士の仲もとても良さそうで楽しく働かれている様子がよくわかりました。</p> <p>研修医の先生が活発に質問されているのを見て、自分ももっと勉強をしなければと思った。</p> <p>良い部分もデメリットも含め、赤裸々にお話ししてくださったことにも感謝しております。</p> <p>研修医の先生がとても積極的に教えようとしてくれて、担当の方以外もすんぐで声をかけてくれたのが印象的でした。</p> <p>全体的に研修医の先生が皆、生き生きして仕事をしている点に惹かれました。主治医として働くため忙しい分、やりがいを感じておられるようでとてもいい研修環境だと思いました。</p>
総合診療	<p>上級医の先生がしっかりと指導されている様子が印象的でした。</p> <p>グラム染色を自分でして治療を考えていた。診察が丁寧でしっかりとされていたプレゼンが詳しくまとまっていると思った。</p> <p>情報を共有し、患者さんの頭から足まで全てを診て治療している点が非常に学びの多い場だと感じた。</p> <p>大学病院とは違って一人一人の患者さんに対して時間をかけて診察し、お話ししていたのが印象的でした。</p> <p>様々な合併症をもつ患者さんが多く全身を診る必要性があり大変難しいと思う反面全身を診る力もつくのかなと感じました。</p> <p>身体所見の取り方を教えて頂き、非常に勉強になりました。</p> <p>診察の仕方から治療計画の立て方まで教えていただきました。</p> <p>患者さんの病態や診断、治療、退院までの経過を丁寧に教えて下さりとても勉強になりました。</p>
救急	<p>先生方や看護師さんがテキパキとそれぞれが役割分担し無駄なく動いておられました。上級医にチェックやフィードバックをして頂けることが分かりました。</p> <p>ファーストタッチを研修医の先生がされていて、それを上級医がしっかりとフォローされていて勉強になると思いました。</p> <p>一連の流れを説明していただき、実際に患者さんの診察・診断までみせていただけました。</p> <p>初めて何件もの患者さんを診ることができ、市中病院と大学病院の違いを大きく感じた。</p>
当直・振り返り	<p>1年目の先生が身体診察・検査オーダーなど1人でされていてすごいと思った。</p> <p>当直医がどのように働いているかを実際に体験することが出来た。また、窒息からCPAに至った症例、急性喉頭蓋炎などの緊急性の高い症例を経験してその対処を学ぶことができ、非常に有意義な実習になった。</p>

<b>外科</b>	オペ中に先生方がたまに近くにきて質問に答えて下さったりしたのでとても充実していました。内科のみならず外科でも主治医として経験出来て、上級医の先生からアドバイスを受けながら成長できる環境だと感じました。
<b>循環器内科</b>	聴診をさせてもらい、救急での対応もみることが出来て有意義でした。研修医の方だけでなく、上級医の先生もわかりやすく説明していただけたので良かったです。 カテーテルの手技に積極的に関わることが出来るのは、経験値をあげることが出来て良いと思った。 回診に、医師・看護師以外の方々が共に回っていることに驚きました。
<b>小児科</b>	心エコーだけでなく、大泉門から脳のエコーも見させていただき勉強になりました。 小児科では患者（子ども）だけでなく、親も患者として気を配る必要があるとおっしゃっていたので印象的でした。 耳原総合病院の魅力や初期研修時にcommon diseaseをしっかり学ぶことが大事だということを教わりました。 研修医が主治医として、自分でどのように考え臨床につなげるかを生でみることができ、研修医としての生活を想像でき大変良かった。
<b>糖尿病 腎臓内科</b>	女医さんが多くの先生もかつこよかったです。 生活習慣病ばかりみると、運動療法も無料ですることが出来るという滅多にみることのないものですがとても患者さんのためになっていると思いました。
<b>消化器内科</b>	内視鏡やERCPの症例数がとても多く、力がつくと思いました。 患者さんの現病歴を聞いてカルテを書くと言うことをさせて頂き新鮮でした。CTや内視鏡の画像についても解説していただき勉強になりました。
<b>整形外科</b>	CTやMRIの画像を見ながら正常構造や骨折部位、治療方法など詳しく説明していただけた。 教科書まで出していただいて、優しく教えてくださいました。手術場の雰囲気が明るかったのもよい印象でした。
<b>産婦人科</b>	帝王切開の術野に入り、吸引などのお手伝いもさせて頂きました。赤ちゃんを抱かせてもらえて感動しました。
<b>教育回診</b>	回診前に大変わかりやすい解説があり、その直後に実際に診察されていただいたことで、普段の実習よりも理解が深まりました。 お堅い雰囲気ではなく、面白く学ぶことが出来ました。
<b>GP+1 カンファレンス</b>	研修医が積極的に質問していて、指導医もそれに対ししっかり返答してくださっていたので非常に勉強になるなと思いました。
<b>救急シェアカンファレンス</b>	研修医が根拠のある質問をしていて鑑別など考えながら進めていたのでレベルの高い勉強会だと感じた。 明るい雰囲気で楽しかったです。 体験した症例を他の人に発表することで、自身の為にもなるし聞く側も勉強になるので有意義なカンファだと思った。
<b>内科外来</b>	先生と患者さんとの距離感がとても適度に近く患者さんも疑問点はすぐに聞くなどとてもリラックスして診察を受けておられた。 糖尿病外来で医師の診察の他に栄養指導、運動療法を一貫して受けられる点が魅力的だった。 一番印象に残っています。将来のビジョンが湧きました。 若年～高齢の方を広く診ておられて詳しく問診しその後に身体診察もきちんとして、コモンな疾患の外来の様子が分かって勉強になった。
<b>訪問診療</b>	先生の人柄で行く先々の患者さんやご家族の方もリラックスして笑顔が見られていたように感じ、自分もこのような医師になりたいと思いました。 診察室とは異なり、糖尿病の患者さんのお宅で、机の上にパンがあり、そこから食事についての会話が始まり、炭水化物が多めだとわかったことが印象的でした。
<b>その他・ 見学全体</b>	希望した科を1日で全て見学できるスケジュールを組んでいただき大変充実していました。 自分の興味に合わせて見学プログラムを組んでくださったことがわかる、学びが多く興味が湧き、好奇心を刺激された有意義な時間を過ごすことが出来ました。 院外活動や学習会など、医者以外の医療関係者から指導いただくことが多く、興味深い内容があり充実していました。 熱中症訪問では地域密着型の医療で患者さんとの信頼関係が強いところが魅力的だと感じました。 誰かのために何かすることが元気の源だと思うとスタッフさんがおっしゃっていたことが印象的でした。